



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA CÃ

5

ACTAS

Acta da SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA, nº 01/AF/2006, de 21 de Abril de 2006

Aos vinte e um dias do mês de Abril do ano de dois mil e seis, pelas vinte e uma horas, na Sala de Reuniões da Junta de Freguesia de Vila Cã, teve lugar a sessão ordinária da Assembleia de Freguesia, estando presentes o Senhor Presidente da Assembleia Dr. Manuel Duarte Domingues, Maria de Fátima Ferreira Gonçalves, Leontino Ribeiro da Conceição, Cipriano da Piedade Silva, Manuel Ferreira, Arlindo Gonçalves, Lourenço Mendes Monteiro e António Duarte Gonçalves, bem como os membros da Junta de Freguesia, Jorge Gameiro da Silva (Presidente), Amílcar da Silva Fernandes (Secretário) e Diamantino Guardado Luís (Tesoureiro), a fim de apreciar e deliberar sobre os assuntos constantes da convocatória que incluía a seguinte ordem de trabalhos:

Período de Antes da Ordem do Dia

1. Leitura/resumo de expediente recebido;
2. Intervenções na generalidade;

Período da Ordem do Dia

3. Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia;
4. Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 17 de Dezembro até 21 de Abril;
5. Apresentação, discussão e votação do Relatório e Conta de Gerência relativos ao ano de 2005, bem como da respectiva execução orçamental;
6. Apreciação do Inventário do Património da Junta de Freguesia;
7. Deliberar sobre a proposta da Junta de Freguesia no sentido de serem homenageados os anteriores Presidentes de Junta de Freguesia;
8. Deliberar sobre a aprovação do Regimento da Assembleia de Freguesia;

Presidiu à sessão o Senhor Dr. Manuel Duarte Domingues, secretariado pela Senhora Maria de Fátima Ferreira Gonçalves.

O Senhor Presidente da Assembleia deu início aos trabalhos, saudando todos os membros da Assembleia, bem como os membros da Junta de Freguesia, tendo igualmente saudado todos os cidadãos presentes na sala. Após a chamada, verificaram-se as seguintes ausências: Eleito pelo PS – Carlos Alberto Martinho Monteiro, que justificou a falta por razões profissionais.

De seguida entrou-se na análise, discussão e deliberação sobre todos os pontos constantes da Ordem de Trabalhos, relativamente aos quais se dá por reproduzido o teor das deliberações.

Ponto 1 – Leitura/resumo do expediente recebido

O Senhor Presidente informou ter recebido uma carta da Associação de Compartes dos Baldios de Alcaria, Aroeiras, Carvalhal, Casal da Lagoa, Castelo, Chão do Ulmeiro, Outeiro de Galegas e Vale, datada de 3 de Março findo. Em virtude de ter sido publicada no Jornal "O Correio de Pombal", uma convocatória para reunião de compartes no próximo dia 30 de Abril, o senhor Presidente da Assembleia de Freguesia propôs introduzir o ponto 9 na ordem de trabalhos, com a seguinte redacção: "**Proceder à eleição de representantes da Junta de Freguesia de Vila Cã, bem como de representantes da Assembleia de Freguesia para estarem presentes nas reuniões dos Órgãos da Assembleia de Compartes dos Baldios de Alcaria, Aroeiras, Carvalhal, Casal da Lagoa, Castelo, Chão**



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA CÃ

6

Manat.

ACTAS

do Ulmeiro, Outeiro de Galegas e Vale, nos termos previstos no Artigo 12º da Lei Nº 68/93, de 4/9”.

Posta à votação da Assembleia, esta proposta de inclusão do ponto 9 foi aprovada por unanimidade.

Ponto 2 – Intervenções na generalidade

Em seguida passou-se ao ponto dois da Ordem de Trabalhos, tendo o Presidente da Mesa da Assembleia colocado à consideração dos membros da Assembleia a inscrição para as respectivas intervenções.

Inscreveram-se os seguintes membros da Assembleia que questionaram o Presidente da Junta de Freguesia sobre os assuntos que a seguir se referem: **Arlindo Gonçalves**: 1. prevenção dos incêndios; 2. Situação actual para aquisição do terreno para ampliação do Cemitério de Vila Cã; **Manuel Ferreira**, que questionou sobre: 3. Qual a data de inauguração e funcionamento da Feira dos Catorze; 4. Qual a previsão para a data da vedação do ponto de água do Castelo; 5. Qual a fase em que encontra o acesso alternativo à Pedreira; e **Lourenço Mendes Monteiro**, que questionou sobre: 6. Quais os benefícios para a Freguesia que resultam da aquisição da niveladora; 7. Qual a situação do registo das aves relativamente ao problema da gripe aviária; 8. Possibilidade de sinalizar a rua de acesso à Capela do Vale no sentido de proibir a circulação de pesados.

Foi dada a palavra ao **Senhor Presidente da Junta**, que saudou todos os presentes e de seguida respondeu às questões colocadas.

1. e 6. Face à dificuldade que se tem vindo a verificar nos últimos anos quanto à disponibilização por parte da Câmara, de niveladoras para trabalhar nas Freguesias, este executivo entendeu adquirir uma niveladora dada a sua abrangente utilidade, nomeadamente na limpeza de valetas, limpeza dos caminhos florestais e agrícolas, espalhamento de saibros e tout-venant nos caminhos da Freguesia.

Informou também que irá realizar-se um curso de formação de prevenção dos incêndios, para funcionários da Junta de Freguesia.

Foi isolado o ponto de água das Lameiras e vão ser construídos mais dois pontos de água, um na Pipa e Outro no Viuveiro.

Está em estudo pela Câmara Municipal a aquisição de uma carrinha multiuso equipada com kit de primeira intervenção a incêndios, que irá ser colocada ao serviço das Freguesias de Vila Cã e Abiúl durante a época de Verão;

2. A Junta de Freguesia tem estado em negociações com o terreno confinante ao Cemitério de Vila Cã para sua ampliação, as quais não estão a ser fáceis, dado o valor elevado que o proprietário pede. A Junta de Freguesia aguarda o apoio do Presidente da Câmara para tornar possível a sua aquisição e na próxima Assembleia serão dadas informações sobre a situação deste negócio;

3. A Feira dos catorze tem inauguração marcada para o dia 20 de Maio próximo, pelas 17 horas, com a presença de Entidades Oficiais. Relativamente às guias, estas serão passadas pelo Veterinário no recinto da Feira a cada dia 13 de manhã, salvo se o dia 13 for ao domingo, em que as mesmas serão passadas na 6ª feira;

4. Está previsto serem vedados todos os pontos de água do concelho, prevendo-se que o ponto de água do Castelo seja vedado a na próxima semana;



ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE VILA CÃ

7

ACTAS

5. O Processo relativo ao acesso alternativo á Pedreira está em andamento, estando uma equipa topográfica a fazer um estudo de cotas altimétricas para que não haja subidas nem descidas acentuadas e irá ter lugar a uma reunião com o Senhor Presidente da Câmara para debater o assunto, cujos resultados serão apresentados na inauguração da Feira dos Catorze;

7. Encontra-se ainda a decorrer o registo das aves que é apenas obrigatório para as aves que andarem em liberdade;

8. A Junta vai diligenciar no sentido de resolver a situação da sinalização junto à Capela do Vale com a maior brevidade possível.

Seguidamente retomou a palavra o Presidente da Assembleia, que reabriu as inscrições para novas intervenções. Inscreveram-se os seguintes membros: **António Duarte Gonçalves** que questionou sobre: 9. Qual a razão de se encontrarem amontoados ao longo dos caminhos os resíduos resultado da limpeza dos mesmos; **Cipriano Piedade Silva** que questionou: 10. Se está previsto o encerramento de escolas primárias na Freguesia de Vila Cã.

Foi dada novamente a palavra ao **Senhor Presidente da Junta**, que respondeu às questões colocadas.

9. Ainda não foi possível retirar os resíduos em virtude do Camião da Junta estar a ser utilizado no alargamento da estrada do Souto, mas logo que este fique disponível, proceder-se-á à remoção daqueles resíduos;

10. No ano lectivo de 2006/2007 não há previsão de encerramento de escolas na nossa Freguesia, em virtude desta ter as melhores escolas do concelho, declaração feita por um representante da DREC. No entanto as escolas do Carvalhal e Trás os Matos, correm esse risco em virtude do número reduzido de alunos. Complementou com a informação de que está em curso o processo de aquisição de um mini autocarro para transporte de crianças, com todas as condições exigidas por Lei.

Ponto 3 – Apresentação da situação financeira da Junta de Freguesia

O Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Senhor Presidente da Junta de Freguesia** que apresentou este assunto fazendo algumas considerações que entendeu necessárias, nomeadamente a informação que a Junta cessante deixou um saldo de 19.712,88 (dezanove mil setecentos e doze euros e oitenta e oito cêntimos), o que permitiu dar seguimento à actividade normal da Junta. Salientou também que nesta data a Junta tem em disponibilidades um saldo de 20.185,72 (vinte mil cento e oitenta e cinco euros e setenta e dois cêntimos), tendo um saldo em débito a fornecedores de 9.462,99 (nove mil quatrocentos e sessenta e dois euros e noventa e nove cêntimos), concluindo que a Junta possui uma boa situação financeira e colocando-se à disposição dos membros da Assembleia para qualquer esclarecimento. O Presidente da Mesa colocou este ponto à discussão, não havendo qualquer intervenção.

Ponto 4 – Informação do Senhor Presidente da Junta acerca da actividade desenvolvida desde 17 de Dezembro até 21 de Abril

O Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Senhor Presidente da Junta de Freguesia** começou por informar da actividade desenvolvida nos últimos quatro meses:



Handwritten signature

ACTAS

Limpeza de bermas e valetas. Ensaibramento de algumas estradas. Continuação dos alargamentos e manutenção da estrada do Souto. Conclusão dos ramais de Saneamento na Baltaria. Construção das boxes na Feira dos Catorze. Foram efectuadas pequenas reparações na escola do Carvalhal. Instalação de aquecimento eléctrico na Escola de Trás os Matos. Foi endereçado um pedido à Câmara para a execução de passeios e colocação de iluminação no recinto da Feira dos Catorze. Intervenção activa da Junta no novo traçado do PDM. Foram pedidas três protecções para colocar frente à entrada das escolas. Está a ser desenvolvido um projecto em colaboração com a Câmara, no sentido de ser fornecida Internet grátis a toda a Freguesia. Que após várias reuniões com o Vereador da Educação, foi aprovada a construção de um refeitório na Escola Primária de Vila Cã. Foram efectuados três pedidos de acção social, tendo esta Junta num deles apresentado orçamento para reconstrução de uma habitação e nos outros dois para aquisição de casas amovíveis (contentores) com as condições de habitabilidade. Foi ainda pedido apoio para a pintura de uma habitação de família carenciada da Freguesia. Foi também proposta ao vereador do desporto que seja colocada energia eléctrica no polidesportivo bem como a construção de uma bancada. Está em vista a criação de uma equipa feminina de futsal. Está a ser elaborado o projecto de saneamento básico para as localidades de Vaginha, Casais, Cardeais, Lameiros, Touril e Garriapa. Finalmente informou que dos 58 pedidos formulados pelos cidadãos desta Freguesia, 41 foram já satisfeitos.

Ponto 5 – Apresentação, discussão e votação do relatório e da conta de gerência relativos ao ano de 2005, com como da respectiva execução orçamental;

Nesta altura o Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Senhor Presidente da Junta** que apresentou os documentos, deu alguns esclarecimentos e colocou-se à disposição dos membros da Assembleia para qualquer esclarecimento. Em seguida o secretário da mesa **Leontino Ribeiro da Conceição** que tinha desempenhado as funções de Tesoureiro no mandato anterior fez uma apresentação circunstanciada das contas, bem como da execução orçamental, concluindo que o desempenho foi positivo dado que a despesa foi controlada sendo a sua execução abaixo do orçamentado e a receita ultrapassou os valores previstos, pelo que a situação financeira da Junta de Freguesia melhorou, graças à acção quer do executivo anterior quer do actual, tendo este sido responsável apenas nos últimos três meses do ano de 2005.

Colocado este ponto à discussão, não se verificou qualquer inscrição pelo que se passou à votação, tendo este ponto sido aprovado por unanimidade.

Ponto 6 – Apreciação do Inventário do Património da Junta de Freguesia;

O Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Senhor Presidente da Junta** que apresentou o documento, deu alguns esclarecimentos sobre o mesmo e colocado este ponto à discussão, não se verificou qualquer inscrição pelo que se passou à votação, tendo este ponto sido aprovado por unanimidade.

Ponto 7 – Deliberar sobre a proposta da Junta de Freguesia no sentido de serem homenageados os anteriores Presidentes de Junta de Freguesia;

O Senhor Presidente da Assembleia deu a palavra ao **Senhor Presidente da Junta** que apresentou uma proposta no sentido de serem homenageados os anteriores Presidentes



ACTAS

de Junta com a colocação das suas fotografias em molduras na Sala de reuniões da sede de Freguesia.

Colocado o assunto à discussão, não houve qualquer intervenção dos membros da Assembleia.

Em seguida passou-se à votação, tendo este ponto sido aprovado por unanimidade.

Ponto 8 – Deliberar sobre a aprovação do Regimento da Assembleia de Freguesia;

O **Senhor Presidente da Assembleia** começou por agradecer aos membros eleitos na Assembleia anterior o contributo que todos deram para a elaboração do projecto de regimento enviado com a convocatória e que agora é objecto de análise. Em seguida colocou o assunto à discussão, perguntando aos membros da mesma se pretendiam apresentar alguma alteração ao documento ou fazer qualquer intervenção sobre este assunto. Uma vez que ninguém se pronunciou, o documento foi submetido a votação e aprovado por unanimidade ficando apenso a esta acta da qual faz parte integrante.

O Presidente da Assembleia informou que, nos termos da lei, o regimento agora aprovado será afixado à entrada deste edifício sede da Junta de Freguesia.

Ponto 9 – Proceder à eleição de representantes da Junta de Freguesia de Vila Cã, bem como de representantes da Assembleia de Freguesia para estarem presentes nas reuniões dos Órgãos da Assembleia de Compartes dos Baldios de Alcária, Aroeiras, Carvalhal, Casal da Lagoa, Castelo, Chão do Ulmeiro, Outeiro de Galegas e Vale, nos termos previstos no Artigo 12º da Lei Nº 68/93, de 4/9”.

O Senhor Presidente da Assembleia colocou este ponto à discussão, tendo sido apresentada pelo Senhor **Arlindo Gonçalves** uma proposta com o seguinte teor: “Proponho que esta Assembleia confira mandato ao Presidente da Junta e ao Presidente da Assembleia de Freguesia e na sua falta a qualquer um dos outros dois elementos da Junta de Freguesia e aos dois Secretários da Mesa da Assembleia, para assistir às reuniões dos Órgãos da Assembleia de Compartes dos Baldios de Alcária, Aroeiras, Carvalhal, Casal da Lagoa, Castelo, Chão do Ulmeiro, Outeiro de Galegas e Vale, nos termos previstos no Artigo 12º da Lei Nº 68/93, de 4/9”. Dado não haver mais nenhuma proposta, esta foi colocada a votação, tendo sido aprovada por unanimidade.

Terminada a ordem de trabalhos o Senhor Presidente deu a palavra ao público que colocou as seguintes questões:

- a) **Senhor Manuel Santos Luís** - Questionou a Junta sobre o mau estado das bermas e valetas da estrada da Pedreira;
- b) **Senhor Alcides Simões** – Questionou sobre: - As funções da niveladora, se servia para limpar os caminhos públicos ou os privados; - Se o Inventário era sobre o património mobiliário ou imobiliário; - Que os pontos de água deveriam ser construídos entre Freguesias; - Que a homenagem aos anteriores Presidentes de Junta deverá abranger a todos e não apenas aos do pós 25 de Abril; - Que a gravilha solta na estrada constitui perigo para os utentes.
- c) **Senhor Manuel S. Antunes** – Questionou sobre: - Se a calçada na aldeia do Vale parou ou se vai continuar; - Se vão ser atribuídos números de polícia.



ACTAS

d) **Senhor Manuel Gomes** – Questionou sobre: - Que 5 minutos de intervenção para o público, é pouco; - Que apoia a homenagem aos anteriores Presidentes mesmo que não haja possibilidade de colocar fotografia, colocando o nome e período de mandato; - Se alguém se opôs à demolição dos muros na Estrada do Souto; - Se está previsto asfaltar as estradas de Fonte Nova/Forno da Telha e Outeiro/Marco da Pipa.

e) **Senhor Silvino Gameiro** – Questionou a Junta sobre: - A razão das dificuldades na aquisição do terreno para a ampliação do Cemitério de Vila Cã, quando no da Fontinha os terrenos foram doados à Junta; - A data prevista da colocação de asfalto no acesso à Capela da Fontinha, promessa que tem vindo a ser feita pelos anteriores Presidentes e até à data ainda não satisfeita.

f) **Senhora Maria José Marques** – Louvou a iniciativa da criação do projecto de Internet grátis a toda a Freguesia; - Apelou à boa harmonia entre a Junta e a Associação de Compartes; - Questionou a Junta sobre se a obra de construção incompleta de um muro junto à Igreja de Vila Cã, estava licenciada, pois a mesma constitui perigo constante para a população.

g) **Senhora Patrícia Silva** – Questionou a Junta se é sua intenção abrir novos caminhos de acesso agrícola.

h) **Senhor José Baptista** – Referiu que a Câmara preparou o caminho entre Cardeais e Pousios, mas que ainda falta o asfalto.

i) **Senhor Alcides Simões** – Salientou que o anterior Presidente Fernando Jorge, merece uma foto a cores.

j) **Senhor Luís Silva** – Afirmou que a estrada do Carvalhal está em péssimas condições e perguntou se para o novo traçado de acesso à Pedreira, todos os proprietários vão ceder o terreno de livre vontade.

l) **Senhor Luís Gonçalves** – Louvou o trabalho da Junta e referiu que ninguém deve pôr em causa a compra da niveladora, dada a sua mais valia na manutenção dos caminhos. Condena a atitude da Câmara em ter retirado a verba para os Combustíveis e a Junta estar a ceder o camião para transporte das terras no alargamento da estrada do Souto.

O **Senhor Presidente da Junta de Freguesia** respondeu a todas as questões colocadas, dando os seguintes esclarecimentos:

a) Ao Sr. Manuel Santos Luís: As bermas e valetas serão limpas assim que possível, desde que a niveladora esteja disponível. As bermas já foram repostas com tout venant;

b) Ao Sr. Alcides Simões: A niveladora serve para intervenções em caminhos públicos, o inventário refere-se a todo o património da Junta;

c) Ao Sr. Manuel S. Antunes: Foi recentemente aprovada uma candidatura apresentada pela Câmara Municipal, prevendo-se que as obras comecem durante o próximo ano. Relativamente aos nºs de policia estava previsto por parte da Junta de Freguesia apresentar uma candidatura para esse efeito mas à ultima hora foram todas suspensas, o que nos impediu de, tal como tínhamos previsto, avançar com a numeração ainda este ano.

d) Ao Sr. Manuel Gomes: Ninguém se opôs à demolição de muros e que todas as estradas mencionadas estão previstas serem asfaltadas, mas a Câmara Municipal ainda não nos deu qualquer previsão relativamente a datas.

e) Ao Sr. Silvino Gameiro: Relativamente ao cemitério relembro que as condições não são as mesmas pois aqui em Vila Cã não temos alternativa. O terreno confinante tem dono que



ACTAS

entende que deve vender e não doar e contra isso nada podemos fazer a não ser tentar negociar pelo preço mais baixo possível. Em relação ao acesso à capela da Fontinha não me lembro de ter feito qualquer promessa nesse sentido, nem sequer sabia desse pedido, mas o acesso será feito logo que possível;

f) À Sra. Maria José Marques: o muro em questão não está licenciado, foi levantado um auto pela fiscalização da Câmara mas nada foi ainda alterado. A abordagem que fiz ao dono do muro sobre a situação do mesmo e o que pretendia fazer, respondeu-me que não tinha qualquer intenção de fazer o que quer que seja;

g) À Sra. Patrícia Silva: a abertura de caminhos agrícolas por parte da Junta de Freguesia com certeza que sim, desde que os interessados entreguem nesta Junta um documento assinado por todos os confinantes dando autorização para a abertura dos mesmos, responsabilizando-se também pela veracidade do documento e pela falta de qualquer assinatura de um ou outro confinante;

h) Ao Sr. José Batista: Não é da competência desta Junta as obras nessa estrada até por que ela se encontra quase na totalidade na Freguesia de Pombal. No entanto, vamos diligenciar junto da Câmara Municipal para que seja asfaltada quanto antes.

j) Ao Sr. Luís Silva: As intervenções de melhoramento do piso da estrada do Carvalhal são da exclusiva responsabilidade da Câmara Municipal e relativamente ao novo traçado para a Sícó não existe qualquer entrave por parte dos proprietários.

Seguidamente pediu a palavra o segundo Secretário da Mesa, Senhor **Leontino Ribeiro da Conceição** para fazer um esclarecimento à Assembleia sobre a afirmação feita pelo Senhor Silvino, em que este diz que os terrenos para a construção do Cemitério da Fontinha tinham sido doados, quando os mesmos foram comprados por esta Junta.

Não havendo mais ninguém do público interessado em usar da palavra, o **Senhor Presidente da Assembleia** fez a seguinte intervenção: *que tinha muito orgulho em ter nascido nesta freguesia, tendo registado com satisfação todas as intervenções quer dos membros desta Assembleia, quer dos membros da Junta de Freguesia, quer do Público pois demonstram o interesse e o amor que todos têm pela nossa terra. Disse que Vila Cã não era muito rica em termos económicos mas que o era pela qualidade das pessoas que aqui vivem. E que esperava que este interesse se mantivesse contribuindo assim para o progresso da nossa Freguesia.* Nesta altura o público aplaudiu.

Em seguida o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão quando eram vinte e quatro horas, da qual se lavrou a presente acta, que por mim Maria de Fátima Ferreira Gonçalves, primeira Secretária foi redigida e vai ser submetida à discussão e aprovação na próxima Assembleia.

O Presidente da Assembleia:

O 1º Secretário:

O 2º Secretário: